

Oleas y talleres Sagasta, 55 y Cid, 12 Teléfono. 1621. Aparado, 171 ALCANTE 2:50 875 EDICION DE LA NOCHE (Franqueo concertado)

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ EN 1912

25º Año. Número 8829 Lunes 26 de Abril de 1937 ALCANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable Temperatura media 17º4

## Viva la República!

En la Plaza de Toros

Alianza de Intelectuales de Alicante

En el Pinoso, I. R. organiza un gran acto republicano

### Ayer el Comisariado General de Guerra celebró un grandioso acto

En la Plaza de Toros celebró ayer domingo a las diez y media de la mañana un grandioso acto organizado por el Comisariado General de esta Plaza y dirigido a la guarnición de la misma, compuesta por la 110 Brigada Mixta y los Regimientos de Infantería números 11 y 12.

Al acto, además de las fuerzas libres, concurrió numerosa masa antifascista, ansiosa de oír la voz autorizada de los Comisarios de Guerra, quienes con tanto ardor como inteligencia, actúan en nuestro glorioso Ejército Popular.

Seguidamente, hecho el silencio, ocupó la tribuna, como presidente, el camarada Comisario del Regimiento de Infantería número 12, José Guerrero Rodríguez que comenzó diciendo: Soldados del Ejército del pueblo; Militares todos; Jefes y Oficiales: En nombre del Comisariado General de Guerra, un saludo para todos vosotros.

El 18 de julio, esa fecha histórica, esa fecha cruel, trágica que quedará grabada en el corazón del pueblo español y que la distancia del tiempo no conseguirá borrar a través de nuevas generaciones, provocó unos momentos de dolor en España.

Con voz entonada, seguro de la palabra y fácil de concepto, narra los triunfos de nuestro Ejército Popular y los aciertos del Gobierno de la República.

Combate duramente al fascismo y señala, con acierto, la responsabilidad de las Naciones que, obligadas a combatirlo, no se han puesto del lado de España, al comenzar la sublevación militar al servicio del capitalismo y la reacción.

Alfredo Roldán Comisario de Guerra de los ferrocarriles del Norte dice: Camarada general; camaradas Comisarios; camaradas Jefes y Oficiales, clases de tropa; hermanos todos de la lucha contra el fascismo invasor de nuestra Patria, salud! Yo quisiera, ya que ésta es la primera vez que desde mi honroso cargo de Comisario, me dirijo a vosotros, glosar en breves palabras, aunque ya todos lo sabéis, qué es el Comisario.

### El acto de ayer

Organizado por el Ateneo de Alicante (Alianza de Intelectuales para la Defensa de la Cultura, de esta) se celebró ayer mañana en el Teatro Principal, a beneficio del fondo Ayuda a Madrid, un interesante acto literario y de cultura. Como ya presagiaba el programa, y el espíritu de quienes lo organizaron, la fiesta resultó enterasísima y altamente artística.

Después, el camarada Sánchez, de la A. I. A. D. C. de esta esbozó con el mismo tiempo, por la construcción de lo que la brutal guerra está destruyendo.

Defendemos cada uno en el aspecto particular algo que es más grande que la libertad, el progreso, el porvenir, defendemos también otra cosa que solo de pensarlo me horroriza: defendemos también que nuestras madres no pasen por la humillación y la esclavitud en manos de los fascistas; defendemos que nuestras esposas, que nuestras novias, no puedan ser violadas por la canalla fascista y defendemos también la honra de nuestras madres y la libertad de nuestros hijos.

Jefes, Oficiales y soldados; camaradas todos conmigo del Ejército del pueblo: Después de rendir un tributo de gratitud por este acto tan grandioso y por este puesto tan de honor que me ha dedicado hoy el Comisariado de Guerra, ese Cuerpo que apenas nacido ya escribe por sus muchos héroes una página de oro en el libro de la Historia de España, yo quiero con vosotros dedicar un homenaje de profunda admiración respetuosa, al Ejército heroico y pueblo de Madrid, a las fuerzas heroicas del Ejército Popular de los demás frentes y quiero preguntaros: ¿Qué gracia ha conseguido que aquí militando del comienzo, que embrio de entusiasmo, pero sin medios materiales para la lucha, aparezca de pronto en Madrid como un perfecto soldado que cambia por completo, por estar repleto de valor y de vitalidad combativa, haciendo que el Mundo entero se muestre respetuoso ante su valor? Ha sido la disciplina, virtud militar, compendio de todas las virtudes que son necesarias para toda acción civil y para toda actuación militar victoriosa.

Pues bien; más pronto, camaradas soldados de la 110 Brigada de los Regimientos 11 y 12, vais a salir al campo, primero para entrenaros y después salir a los frentes de combate. Llevais los tres conceptos indispensables que marcaba el mariscal francés Foch: Poder, Saber y Querer.

Podéis vosotros, porque sois jóvenes y estais en la plenitud de vuestros músculos para manejar las armas; sabéis, porque el cuadro de vuestros oficiales y Comisarios os ha hecho conocer la táctica militar y podéis, porque llevais grabada con emoción en el alma, el ansia de echar de España al extranjero que ha venido aquí a pisotearnos.

Llevais también la concepción en vuestra inteligencia de una España más grande, más justa, que vuelva a asombrar al mundo. ¡Qué logrés pronto el triunfo definitivo y después de recibir el homenaje de cariño de vuestras madres, el homenaje de entusiasmo de vuestras mujeres, tan hermosas de cuerpo como bellas de alma, que se repita este acto para repartir los laureles del triunfo al grito todos de ¡Viva la República! (Gran ovación).

Y de nuevo se entona el Himno Nacional, escuchado con absoluta solemnidad y ovacionado al final.

### Para Roberto Castrovido

Admirado Don Roberto: es muy exacto, muy cierto, el dicho aquel del gran Larra que usted recuerda y nos narra al hablar de otro gran muerto.

Ya sabéis que me refiero al mas insignie coplero de nuestra época actual; al poeta más sincero y más anticlerical.

El que un día y otro día nos brindaba los primeros de su ardiente fantasía saturada con fervores de una santa rebeldía.

El coplero chispeante, satírico y elegante; el que supo arrebatar con su astro fulgurante a la masa popular.

Luis de Tapia fué el poeta más festivo y liberal, el moderno Juvenal; era un artista, un atleta del campo del ideal.

Manejaba con destreza el buril de la agudeza, sin ser procaz, ni grosero; era un vate caballero de los pies a la cabeza.

La gente lo proclamaba poeta de la alegría, porque al cantar, sonreía... ¡Y en sus coplas reflejaba lo que siempre no tenía!

En el vate popular, el que ha sabido cantar las cosas de España entera con la gracia singular de su musa lisonjera.

No exenta de sentimiento, ya que el verso, la poesía, no es sólo queja y lamento, que es también desbordamiento de caústica fantasía.

Fustigaba los horrores de la chusma cavernaria y era de los luchadores más arduos defensores de la casa proletaria.

El virus de la reacción le inoculó la tristeza, que empozono su razón... ¡Perdida ya la cabeza tras ella fué el corazón!

El ingenioso cantor, el esforzado adalid, murió de angustia y dolor... ¡Lo enloqueció de terror la tragedia de Madrid!

Ha muerto sin entonar el mas excelso cantar pregonando el heroísmo de ese gran pueblo sin par que se supera a sí mismo.

¡El vate bueno y gentil ha muerto en el mes de abril! ¡Cuando el aire es un pensil y el campo es todo una flor!... ¡El Madrid de sus amores, sufre el dolor de dolores que le causan los traidores!... ¡Murió de pena! ¡Que horror!

Filidor, también coplero y como Tapia, sincero, llena el alma de congoja, ante su tumba deshoja, con respeto y devoción, una flor de sangre, roja... ¡Como la Revolución!...

¡Qué el gran coplero recoja la flor de mi corazón!

FILIDOR Alicante 23-4-37.

### El Presidente de las Cortes, en Alicante

Procedente de Valencia llegó ayer a nuestra capital el Presidente de las Cortes don Diego Martínez Barrio.

En la noche del viernes, en el espacioso teatro de este pueblo, se realizó uno de los actos políticos más espléndidos que se han celebrado allí; el local estaba completamente repleto de público, que a no dudar llevaba en su espíritu un cohesivo sentido antifascista y hondamente democrático, como demostró con sus entusiastas ovaciones.

En el escenario, tomaron asiento junto a los oradores, los hombres representativos de la agrupación local de I. R. que han sido ejemplo de idealismo republicano en el pueblo y que supieron sostener fuerte y alto su entusiasmo y adhesión al ideario sagrado de I. R. en los momentos más difíciles y represivos del radical-cedismo. El joven Secretario de I. R. de El Pinoso, abre sencillamente el acto, dando la palabra al correligionario MIGUEL JUAN

de la J. I. R. de Alicante, quien saluda primordialmente a los que cumplen en el frente y después a los que en retaguardia aceleran su trabajo; significando un profundo desprecio para los que no solamente no trabajan, sino que entorpecen con actos, la suprema ley de la retaguardia en el ejercicio de la guerra, basada en el incremento de la producción.

Solidaridad entre frente y retaguardia, que persiste en el pacto del Frente Popular, que por nadie debe ser rebasado tomando consignas individuales. Por esa descohesión antifascista marchando desunidos a elecciones, nos ocurrió un bienio Gilroblista, en el que las derechas tomaron posiciones fuertes dentro del Ejército y de las fuerzas de Seguridad y Guardia Civil apoyándose en todas las pasiones que las reformas republicanas levantaron, en tal forma que los órganos de Poder estaban completamente podridos cuando el Frente Popular se hizo cargo del Gobierno en febrero de 1936.

Habla de la composición política de España, y demuestra que únicamente bajo el Frente Popular, y su sincera lealtad, podrá ser posible en régimen democrático, un sentido izquierdista continuado en la política del País; por ello el dilema es, o República Democrática de Frente Popular, o la muerte definitiva del anhelo de progreso. El público ovaciona a la República Democrática y a continuación habla el dinámico

LUIS LASSA por I. R., el gran partido antifascista en donde conviven trabajadores de todas clases, manuales o intelectuales, liberados o no, y en donde se refleja el artículo de nuestra Constitución que nos define como una República Democrática de trabajadores de todas las clases; congratulándose de la unión que existe en la localidad entre Sindicatos y Partido Político.

Reivindica y exalta la labor republicana en los primeros tiempos de la rebelión, en la que nuestros hombres en el Poder dieron pruebas de gran entereza y ejemplar responsabilidad. Habla del problema del campo, marca acertadamente las diferencias entre la agricultura y la industria encarnando en la primera como ley suprema de su vida el cariño esclavizado del trabajo colectivizado que mete en el corazón del campesino reduciendo la productividad agrícola. Expone la explotación que la ciudad ha realizado siempre sobre el campo, para salvar la cual se elevaron los salarios, sin que se haya podido cumplir totalmente la política agraria de I. R., que queda para un futuro y que consiste escuetamente en la revalorización de los productos del campo.

Señala el mejoramiento en los frentes, y de la retaguardia, se toma la ofensiva, se acaban los vergonzosos y criminales epesosos, y se da fin a los ineptos controles, nada casi siempre de vagos profesionales; la situación internacional se aclara, y anuncia la próxima Victoria entre un encendido entusiasmo del público que le corta con sus aplausos la palabra en varios momentos de su cálida e instructiva peroración. Inmediatamente se levanta ANTONIO EULOGIO Vicepresidente del C. Provincial de I. R., quien con el entusiasmo que le caracteriza expone, que nuestras consignas son propiamente antifascistas tá pasando.

La Decoradora. —Altamira, 20 PINTURAS de EMILIO VARELA

En el Monumental Salón Moderno

Desarrolló ayer su conferencia, el destacado propagandista Serafín Aliaga

Organizada por la Industria socializada de Panadería y Bollería, verificóse ayer mañana en el Monumental Salón Moderno, con gran afluencia de público, una conferencia a cargo del destacado propagandista de las Juventudes Libertarias, Serafín Aliaga. Presidió el acto, el compañero Sampedro, quien pronunció unas palabras preliminares.

Rafael Martínez Ortiz

Hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro querido amigo y estimado compañero, Rafael Martínez Ortiz, herido en un ojo en el combate verificado recientemente en el Cerro del Aguila, frente de Madrid.

Parto fecundo

Una mujer da a luz siete varones. Murcia, (teléfono). — En la calle de Mateos, del barrio de Pasiónaria, una mujer ha dado a luz siete varones.

Un gran acto antifascista

Barcelona, (teléfono). — En el Teatro Lírico se celebró un gran acto antifascista organizado por el Magisterio. Intervinieron varios oradores pertenecientes a la clase y al Ejército real.

Circuito Nacional de Firms Especiales

Concurso para ejecución por destajo de obras en sus carreteras, conforme a los Decretos de 16 de Febrero de 1932, y 3 de Febrero de 1937 (Bocetos del 16 y 4) Instrucción de 27 de Febrero de 1932 (Boceta 5 de Marzo) autorizado por Orden Ministerial de 19 de Marzo de 1937.

La ayuda a Madrid

Orihuela ha enviado otro tren de víveres, compuesto de diez y ocho unidades con muchos miles de kilos de víveres

Orihuela ocupa un lugar preferente entre los pueblos que han sabido cumplir su deber de solidaridad para con Madrid. Las manos y los pechos de sus vecinos han estado siempre abiertos, en un gesto amplio, para los héroicos defensores de la capital de la República. Desde el primer momento acudieron a su ayuda, desvirtuándose por su esfuerzo fuese digno de la grandeza del pueblo a quien se destinaba.

Partes de guerra

Valencia, (teléfono). — Parte facilitada a las diez de la noche: Ejército del Centro. — Sin novedad importante que consignar en todos los frentes de este Ejército. La artillería enemiga ha disparado hoy de nuevo sobre la población de Madrid, ocasionando daños y víctimas.

Ministerio de Marina y Aire

Valencia, (teléfono). — Comunicado facilitado a las nueve de anoche: Sector Norte. — Han sido bombardeadas las posiciones enemigas de Sargento en el frente de Burgos por la parte de la provincia de Santander, Sector de Aragón. Durante la noche última fueron objeto de dos bombardeos las posiciones enemigas de Husca. Varias bombas cayeron en el parque donde está emplazada una batería de 155 siendo buenos los resultados.

La lucha en los sectores del frente de Madrid

IMPRESION DEL DIA DE AYER. Madrid, (teléfono). — A primeras horas de la tarde de ayer, las noticias que se tenían de Madrid y sus frentes, acusaban tranquilidad. Nuestros soldados efectuaron descubiertas en el sector de las Navas y pequeños tiroteos en la Casa de Campo y Puente de los Franceses. La artillería alemana permaneció inactiva toda la mañana.

El Comité Nacional de la C. N. T. y el 1. de Mayo

Madrid, (teléfono). — El Comité Nacional de la C. N. T. y organización afines, han hecho público un manifiesto en el que se afirma que la Fiesta del Primero de Mayo, debe ser el día del Trabajo. Al mismo tiempo se dirigen al proletariado internacional para que intervengan inmediatamente en nuestra causa.

Los servicios de orden público de Madrid

Madrid, (teléfono). — Provisionalmente se ha hecho cargo de los servicios de orden público que llevaba la Junta Delegada de Defensa de Madrid, Venencio Carrillo, Director General de Seguridad.

Monumental

La producción en español «Vivamos Hoy» por Joan Crawford y Gar. Cooper. Un complemento sonoro.

Crónicas del Norte EL BLOQUEO

Se rompe la leyenda

Se ha roto el sortilegio. La leyenda se ha derrumbado, con estrépito a golpes de mar, y del bloqueo de Bilbao no queda ya otra cosa que la estele de retórica formada por tanto y tanto discurso como se ha pronunciado con este motivo. En realidad, registramos el hecho con cierta pesadumbre. ¡Deba tanto tono eso detener una escolta de piratas, con erribles minas y fieros cañones que nos habían condenado al hambre! Pero ahora ya no es posible seguir explotando la leyenda. La leyenda se ha tomado en esa sinfonía mototona de las grúas del puerto, que descargan sacos y sacos de mercancías, traídas por los tres barcos que ayer penetraron en el Abra.

La Junta facciosa de Burgos decreta un impuesto forzoso sobre la pobreza

La Junta facciosa de Burgos, con fecha 10 de marzo último, dictó el siguiente decreto: «Todos los artículos empeñados de oro y sus aleaciones deberán ser entregados al Banco de España, de Sevilla, el que pagará a los acreedores el importe de la deuda. Los propietarios de los artículos empeñados podrán reclamar en el plazo de tres días la diferencia entre el valor del artículo y el importe de la deuda. El producto de esta diferencia deberá ser ingresado en la suscripción para el ejército nacionalista.»

Academia Politécnica «MINERVA»

Preparación para ingreso en el Magisterio. PROFESORADO Don Luis Caballero. — Letras y Francés. Don Antonio Molló. — Matemáticas y Física. Don Rafael Chinchilla. — Ciencias Naturales y Química. Las clases empezarán el lunes próximo, día 12 del actual.

Ecos locales

Asistida por el joven y experto tocólogo don José Guardiola Costa, ha dado a luz, felizmente, una preciosa niña, doña Concepción Giner, esposa de nuestro estimado amigo don Rafael Guardiola Benesú. Con tan fausto motivo felicítamos cordialmente a los venturosos padres de la recién nacida, felicitación que hacemos extensiva al doctor Guardiola Costa por su acertada intervención.

Sensible accidente de automóvil

Anteayer, en el Barranco de Aguas, voló un automóvil resultando tres heridos, uno de ellos de tal gravedad que ha fallecido. El muerto era militar y los otros dos heridos han quedado hospitalizados. Ignoramos más detalles al tiempo de cerrar la edición.

Salón Almagro

Se restablece un importante servicio. A partir de mañana, día 27 del corriente, se restablece la circulación de los trenes de viajeros número 541 y 542, entre Alicante-Almansa y regreso, con sus correspondientes enlaces por la Estación de Valencia y Bisposión, expendiéndose billetes en 1.ª y 2.ª en todo el recorrido. COMITE DE CONTROL M. Z. A.

Tribunales

El consul de España en Orán, ha llegado a Alicante. Con motivo del peranche que sufrió el viernes último su hermano Bernardino, del que por fortuna mejora acentuadamente, llegó ayer a nuestra capital, en avión, nuestro querido amigo el Cónsul General de España en Orán, don Jerónimo Gomariz Latorre. Tras breve estancia, con los suyos, el amigo Gomariz Latorre se propone reintegrarse a su puesto del Consulado de Orán, inmediatamente.

Sindicato de Trabajadores de Vestir

El Sindicato, fiel cumplidor de la consigna «todo por ganar la guerra» organizó el abastecimiento de vestuario para el Ejército. Ahora apadrina un batallón y ruega a todos los compañeros y compañeras asistir al acto que se celebra en el Teatro Principal el martes 27 a las 5 de la tarde.

Consejo Municipal de Alicante

El Consejo Municipal en sesión celebrada el día 22 de los corrientes acordó abrir un pliego que finalizará el día 30 del presente mes, para la admisión de proposiciones para la instalación de casetas, toldos, etc. para la próxima temporada estival, en la Playa del Postiguat.

MIERCOLES 28 TEATRO PRINCIPAL ALTAVOZ DEL FRENTE PRESENTA «AMOR Y ODIO» magnífica producción del cine ruso (Un ejemplo para la mujer de la retaguardia) «Amor y odio» es una cinta de insuperable belleza plástica y emoción.